

Rathaussprechstunde in der Osterwoche

Am Donnerstag, den 13.4. bleibt das Rathaus in Guggenhausen geschlossen. Wir sind am Montag, den 17.4. zu den üblichen Öffnungszeiten (10.00-12.00 und 17.00-19.00 Uhr) wieder für Sie da.

Gemeinsamer Gemeindenachmittag am Sonntag im Bürgersaal in Guggenhausen



Der Bürgersaal in Guggenhausen kam fast an seine Kapazitätsgrenzen als kurz nach 14.00 Uhr alle Gäste der Gemeinden Guggenhausen und Unterwaldhausen beisammen saßen und sich an leckerem Kuchen und Kaffee gütlich taten. Gut, dass im Jahr 2019 die Schalldämmung eingebaut wurde und es damit auch bei beinahe 60 Gästen bei einer erträglichen Lautstärke blieb – denn zu erzählen gab es eine Menge und es war schön, den lebhaften Austausch zu beobachten. Schön war vor allen Dingen, dass auch jüngere Familien der Einladung zum Gemeindenachmittag gefolgt waren und wir dadurch eine schöne Mischung von Jung und Alt beieinander hatten. Für die Kinder war, wie immer, das Gemeindespielplätzchen die Attraktion und der Ausgangspunkt zur Entdeckung der näheren Umgebung um das Rathaus herum. Eine richtig herzerfreuende Einlage war das Spiel der Flötengruppe des Musikvereins Unterwaldhausen. Sie regte die Gäste zum Mitsingen und selbst singen an und am Schluss wurde sogar noch um eine Zugabe geklatscht. Insgesamt war es ein gelungener und runder Nachmittag mit Gelegenheit zum Genießen, Austauschen und sich Freuen am Zusammensein. Herzlichen Dank an alle, die diesen schönen Nachmittag ermöglicht haben: Den Helferinnen in der Küche, den Bäckerinnen für den leckeren Kuchen, Claudia Gasser und ihren Flötenspielerinnen für die schön Unterhaltung.

Aufnahme von Geflüchteten aus der Ukraine

Guggenhausen hat, wie alle Gemeinden im Landkreis, die Verpflichtung, eine der Bevölkerung entsprechenden Anzahl von geflüchteten Menschen aufzunehmen. Für unsere Gemeinde sind das 0,3% aller im Landkreis angekommenen Personen, da mit ca. 190 Einwohnern 0,3% der Bevölkerung des Landkreises hier wohnen. Von ungefähr 10.000 Geflüchteten, die bis Ende dieses Jahres vermutlich hier im Landkreis Obdach suchen, werden das also 3 Personen sein. Nun hat die Waldemar- und-Rosl-Straub-Stiftung der Gemeinde dankenswerterweise das Angebot gemacht, im Gebäude der Kirchstraße 6/8 in Unterwaldhausen den Gebäudeteil Kirchstr. 6 zu mieten und diesen nach Reparaturen, v.a. im Sanitärbereich und einer gründlichen Reinigung geflüchteten Menschen zur Unterbringung von Geflüchteten zur Verfügung zu

haben. Der Gemeinderat stimmte diesem Angebot bei seiner letzten Sitzung einstimmig zu und gegenwärtig sind wir dabei, die Instandsetzung des Gebäudes zu organisieren. Mit den Frauen aus der Ukraine, die im Gebäudeteil Kirchstr. 8 schon wohnen, haben wir abgesprochen, dass sie möglicherweise andere Landsleute benennen sollen, welche sie kennen und mit denen sie gut auskommen. In Unterwaldhausen wurde mit der Aufnahme der ukrainischen Frauen im Hausteil Kirchstr. 8 ein Unterstützer- und Helferkreis ins Leben gerufen, der dabei hilft, dass die Frauen und ihre Kinder hier in der Gemeinde und im Landkreis ankommen können, sich zurechtfinden und auch in Kontakt mit ihren Mitbürgerinnen und Mitbürgern kommen. Dazu gehörte und gehört ab und zu eine Begleitung aufs Amt oder zum Arzt, Hilfe beim Ausfüllen eines Formulars, Organisieren von möglicherweise gebrauchten Einrichtungsgegenständen und Ähnliches. Im Helferkreis sind bisher nur zwei Mitbürgerinnen aus Guggenhausen engagiert. Sollten wir nun, spätestens am Anfang Mai, auch Geflüchtete in der Kirchstraße 6/8 einquartieren, die für die Gemeinde Guggenhausen dort wohnen, wäre es wünschenswert, wenn der Helferkreis auch aus Guggenhausen noch etwas Verstärkung bekommt. Notwendige Aktivitäten und Absprachen werden sehr pragmatisch in einer Nachrichtengruppe geregelt und wer für eine bestimmte Sache etwas beitragen kann, meldet sich in dieser Gruppe einfach zurück.

Wenn Sie sich vorstellen können, beim Empfang und der Eingewöhnung von Kriegsgeflüchteten mitzuhelfen, melden Sie sich bitte im Rathaus mit einer e-mail: gemeinde@guggenhausen.de, per Telefon (07503-534), oder einfach mit einem Zettel im Rathausbriefkasten.

Sperrung der K 7964 zwischen Riedhausen und Unterwaldhausen

In Riedhausen wird auf der Straße Richtung Unterwaldhausen die Wasserleitung für das neue Baugebiet Kirchacker II neu gebaut. Daher wird die Kreisstraße 7964 nach Oberwaldhausen und Unterwaldhausen bis zur Einmündung der K 8028 von Guggenhausen her kommend ab dem 11. April bis zum 14. Mai gesperrt. Die Umleitung erfolgt über Guggenhausen von Riedhausen her bis zur Weiherstraße und von dort nach Unterwaldhausen.

50 Jahre Landkreis Ravensburg – Ausstellung „hier leben“ in Altshausen

Unser Landkreis wird dieses Jahr 50 Jahre alt. Zu diesem Anlass hat das Kreisarchiv die Ausstellung „hier leben“ erarbeitet. In ihr kommen ganz unterschiedliche Menschen aus dem Landkreis zu Wort – neben einigen Aktiven und Ehemaligen aus der Kommunalpolitik vor allem Bürgerinnen und Bürger unterschiedlicher Berufe und Altersstufen. Sie alle erzählen, wie es sich aus ihrer jeweiligen Sicht hier lebt und berichten von großen und kleinen Veränderungen. Die Zeitzeugeninterviews kann man über das eigene Smartphone wie auch auf vorhandenen Bildschirmen abrufen. Daneben machen ausgewählte Kartenbilder und Infografiken die Gebietsreform vor 50 Jahren greifbar und zeigen einige wichtige Entwicklungen in Alltag, Wirtschaft und Umwelt.

Vom Montag, den 3. April bis Dienstag, den 9. April ist die Ausstellung in Altshausen in der Alten Post zu sehen.

Wahl der Schöffen und Jugendschöffen

Alle vier Jahre werden an den Amtsgerichten die Schöffen neu gewählt. Dieses verantwortungsvolle Ehrenamt üben freiwillige Bürgerinnen und Bürger aus, die sich vorstellen können, gemeinsam mit den hauptamtlichen Richtern am Amtsgericht Recht zu sprechen und sich daher für dieses Amt bei der Verwaltung ihrer Wohngemeinde bewerben. Der Gemeinderat verabschiedet die Kandidatenliste und am Ende wird die am Amtsgericht notwendige Anzahl der Schöffen aus den Listen der Gemeinden des Gerichtsbezirks gewählt.

Für Guggenhausen soll die Liste der Schöffen eine Kandidatin/einen Kandidaten umfassen, es können aber auch weitere Kandidaten und Kandidatinnen vorgeschlagen werden.

Wir wollen die Bürgerinnen und Bürger der Gemeinde ermutigen, in diesem Sinne Verantwortung zu übernehmen und bitten Sie, sich bei Interesse in den nächsten Wochen bei der Gemeinde zu melden. Der Gemeinderat wird in seiner Sitzung im Mai über die Vorschlagsliste entscheiden, diese dann eine Woche lang auslegen und sie bis spätestens 4. August beim Amtsgericht einreichen. Die Wahl der Schöffen am Amtsgericht erfolgt dann bis spätestens 29. September 2023.

Bürgermeisteramt

Vereinsnachrichten

Musikverein Unterwaldhausen e.V.

Frühlingsfest vom 21.04.- 24.04.2023: Auf die Bekanntmachung in der Gemeinde Unterwaldhausen wird hingewiesen. Wir bitten um Beachtung.